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赢楼盘地图

市中心，凯旋路，这么好地段的房子还怕租不出去？最

近，罗女士告诉钱报记者，自己手上有套房子，今年 5 月租约

到期后，托管的中介不肯再续约，如今三个多月过去，房子一

直租不出去，因为各大中介都拒绝接收。到处吃闭门羹的罗

女士已经将租金调低了两次，从单间 3000 元/月调低到

2500元/月，而且仍有商量余地。

租金并不高，这套市中心的房子为什么租不出去？罗女

士手上的这套房源到底有什么特殊性？

市中心、低租金，竟然空了三个多月租不掉
不能买卖的小产权房，现在连出租也越来越困难，各大中介都拒绝托管

位于市中心，却是小产权
大中介一律拒绝托管

罗女士这套出租房所在的小区叫凯景公

寓，位于凯旋路，东边是华家池，西边是贴沙

河，自然环境甚佳。房源面积 70 多 m2，当初

分隔成独立的两间房出租，目前一间仍和之

前的租客续租，但另一间约35m2的单间已经

空置了三个多月，一直租不出去。

原来，罗女士手上的这套房源是小产权

房。小产权房办不出房产证，不能买卖，但她

没想到连出租也变得困难了。

“中介跟我说，现在像这样的小产权房都

不收了，要合同备案才能挂出去。”罗女士说，

与中介签的协议是今年 5 月份到期，但去年

年底，他们就来跟我商量，除非是五年以上的

长租，否则就不和我续签了，“要签五年，每月

一付，一年还要有 45 天的空置期，想想还是

算了。”

与原中介解约后，罗女士又去找其他中

介公司。“我爱我家、华邦和链家这种大中介

我都找过了，没产证的房子他们都不收了。”

罗女士说。

“之前与中介签的是3000元/月，甚至有

一段时间单间能租到3300元/月。今年年中，

我挂出去2800元/月，只有几个小中介来收房

源，价格倒是能接受，但我用天眼查查了下，很

多都是去年、今年刚成立的中介，我害怕他们

收了房源出租后跑路，就没租给他们。”

此后的一个月，罗女士在 58 同城、19 楼

等平台都挂了该出租房源，但只有零星几个

客户来看房。“上周本来可以和一个租客签

约，2500元/月，但最后付款方式没谈拢。”

房源空了三个多月，罗女士因此已经损

失了七八千元租金。她正在犹豫，是不是把

租金调得更低。

杭州租房市场越来越规范
“无三证房源”遭遇尴尬

罗女士遇到的这种情况，链家、我爱我家

和豪世华邦的工作人员均表示，目前小产权

房无法在其平台上进行交易，包括出租。我

爱我家品牌总监周包军表示：“这类房源无法

提供‘三证’，因此不能在平台上挂牌，我们无

法保证房源的真实性。”

“以前一些小中介会收这类房源，他们的

业务相对不是很规范。”我爱我家绿洲花园店

店长黄建军解释，随着政府加强对中介机构

的监管，大部分中介都已经不再碰这些“没有

三证”的房源。黄建军还告诉记者，听说未来

所有中介机构的租赁房源，都要像新房、二手

房一样进行合同备案才能够挂牌。

早在2015年，杭州市住保房管局就上线

了租赁登记备案管理系统，用于租赁市场的

统计、备案工作。但备案并非强制，许多中介

机构对此并不上心。近年来，租赁市场乱象

丛生，使得杭州市住保房管局开始加强租赁

市场的监督和管理，首先就是从规范各个中

介机构的运营开始。

今年 7 月，杭州市住保房管局官方网站

开展了《关于促进杭州市住房租赁市场平稳

健康有序发展的通知（征求意见稿）》意见征

求活动，其中提出了规范租赁市场的工作举

措，包括实行租赁合同网签。

尽管房东与租客自行交易的房源目前不

在监控范围内，但黄建军认为，“既然要规范

租赁市场，那针对这些零散房源，我认为政府

后期也一定会有相应的政策来监管。”

处在边缘地带的小产权房，一直“名不正

言不顺”。随着租赁市场的日渐规范，这类产

品将遭遇更多的尴尬。周包军认为，像罗女

士手上的这类小产权房，目前只能由房东自

行想办法解决。

近日，钱报记者在查询杭州市规划和自

然资源局的规划公示情况时意外发现，近两

个月，有不少尚未入市的新盘调整了项目原

定的规划，并进行了公示。

虽然在公示时美其名曰“优化”，但事实

上是房企在价格受限之下，为了节省成本而

做出的调整，即购房者所说的“减配”。

多为外立面调整
取消石材干挂设计

钱报记者注意到，涉及调整最多的是楼

盘的外立面材质。

某个需要现房销售的项目，将小区内 15

幢楼都做了调整，只保留门头部分石材干挂，

取消住宅其余部分干挂，改为保温材料。

城北某楼盘则将原本裙楼底层的石材干

挂改为仿石涂料。

某中高端楼盘调整的是两幢自持楼栋的

外立面，建设项目调整公示中的原话是：“将

三层及以上干挂石材部位优化为高端仿石多

彩漆。”

未来科技城某楼盘，大部分楼幢的北侧

挑檐全部取消，改为铝板，原本的铝合金装饰

格栅也被改为了同色涂料，还有下沉庭院防

护栏杆的材质从玻璃改为铁制。

余杭某楼盘更是直接在公告中用“建筑

立面优化、取消部分装饰”一笔带过。

入市前房企有权调整
购房者也有知情权

开发商如此调整规划是否符合规定呢？

杭州市城市规划设计研究院原总工程师

汤海孺表示，在楼盘还没有销售过的情况下，

只要房企保证各种容积率、总面积等一系列

“硬性指标”不变，那么开发商是有权利对产

品作出修改的。“只要符合地块的各项规定，

不管是外立面材料还是产品上的具体细节都

可以修改。对于规划来说，用什么材料、采取

什么工艺是房企自己的事情。”

虽然房企调整规划是符合规定的，但是

石材干挂改为真石漆、涂料，真的属于优化吗？

这种所谓的“优化”当然站不住脚。某业

内人士表示：“这显然是违背常识的，一般来说

外立面成本从高到低主要有干挂石材、真石

漆、面砖、涂料等，而把干挂石材改为真石漆甚

至涂料，事实上就是一种减配行为。”

房企在近两个月时间里集中调整规划，

和限价显然也有直接关联。“限房价、限地价

的政策出台后，尚未入市的新盘在价格上再

也没有突破的空间，房企为求利润只能降低

成本，就在项目入市之前抓紧调整规划，能省

一点是一点。”某房企工作人员告诉记者。

如果开发商已经调整过规划，比如干挂

石材改为真石漆，如果购房者没有仔细问，置

业顾问未必会主动介绍。但购房者理应有知

情权。

事实上，像这样的规划调整，在杭州市规

划和自然资源局官网上规划专栏中的规划公

示一栏全部会进行公示，购房者可以多关注，

留意心仪楼盘的产品变化。
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杭州将入市楼盘为何频频调整规划
业内人士表示，所谓对楼盘的“优化”其实就是“减配”
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